

Arrêtez de tirer sur les investisseurs!

Mots clés : Investissement, Europe, Entreprises, Fiscalité, Entrepreneurs, France, Yves De Kerdrel

Par Yves de Kerdrel

Publié le 25/06/2012 à 17:40 Réagir

J'aime 1 0

La chronique d'Yves de Kerdrel

Il ne faut pas s'étonner que le premier ministre britannique **se déclare prêt à dérouler un tapis rouge** aux entrepreneurs français qui voudraient s'installer outre-Manche, afin d'y être plus libre pour créer des richesses, de l'emploi et de la valeur. Certes, le fair-play n'a d'anglais que l'origine. Et **David Cameron** est réputé pour **manier avec talent l'humour british**. Il reste que ses offres de bonne volonté aux talents français soulignent surtout le désarroi de nos voisins, connus pour leur pragmatisme, face aux déclarations et aux agissements contradictoires de nos nouveaux dirigeants socialistes.

Voici un président de la République qui a fait toute sa campagne sur le thème de la croissance, qui a mis en tête de son catalogue de mesures la création d'une banque publique pour soutenir l'investissement, qui a créé un **ministère du Redressement productif** - nom pompeux pour témoigner de sa sympathie à l'égard des canards boiteux de l'industrie française - qui a obtenu de ses pairs européens la conclusion d'un **pacte de croissance** avec à la clé de nombreux projets d'investissement à long terme. Et c'est le même homme qui multiplie toutes les mesures les plus triviales de nature à décourager les investisseurs. Comme si dans ce monde ouvert où évoluent nos entreprises, il pouvait y avoir de l'investissement sans qu'il y ait d'investisseurs!

C'est à se demander si **François Hollande** a bien été à HEC où il a côtoyé une ribambelle de patrons qui dirigent désormais des groupes internationaux. C'est à s'interroger sur ce qu'il a pu enseigner pendant trois ans à Sciences Po lorsqu'il était professeur d'économie. Le voilà qui n'est pas installé à l'Élysée depuis deux mois et qui multiplie les gestes les plus décourageants à l'égard de tous ceux qui souhaitent innover, investir et préparer l'avenir.

Il y a d'abord toutes les mesures de nature fiscale qui sont en cours de rédaction et que les chefs d'entreprise vont découvrir dans la torpeur du mois de juillet. Avec notamment une nouvelle réforme de l'ancienne taxe professionnelle qui va frapper les investissements réalisés par les petites et moyennes et entreprises ; celles-là même qui créent deux tiers des emplois en France.

Il y a ensuite cette **taxe sur les distributions de dividendes** ou les rachats d'actions qui va ponctionner toutes les entreprises réalisant plus de 50 millions d'euros de chiffre d'affaires. Cette mesure, non annoncée dans le programme du candidat socialiste, va représenter une charge annuelle d'au moins 1 milliard d'euros. Officiellement elle consiste à dire aux entrepreneurs: l'argent que vous investissez ou que vous mettez en réserve n'est pas taxé, en dehors de l'impôt sur les sociétés. Mais celui que vous versez à vos propriétaires est superflu: donc il doit être taxé à hauteur de 3 %!

Cela fait bien longtemps qu'un cerveau d'énarque n'a pas pondu une mesure aussi stupide. N'importe quelle société doit associer ses propriétaires, d'une manière ou d'une autre à ses bénéfices, si elle en réalise. Auquel cas les actionnaires vendront leurs titres plus rapidement que les mouches changeront

Le rendez-vous du budget



L'éditorial de Paul-Henri du Limbert.

FIGARO DIGITAL
L'intégrale du Figaro.fr 12€/mois >

Abonnement



Vite j'en profite

LE FIGARO
Espace Abonné

Retrouvez

Le Figaro sur ePresse.fr
Vos journaux sur tous les écrans
 ePresse.fr

Figaro en PDF



Figaro Digital

L'intégrale du Figaro en numérique
À partir de 12€/mois

L'Avis du Vin

LE FIGARO le vin
LE VIN A TROUVÉ SON DOMAINE
www.lefigaro.fr/vin

FIGARO SÉLECTION
Toutes nos offres exclusives

Privileges

Les articles du New York Times



Les ravages de la «pilule des bonnes notes» aux États-Unis

De plus en plus de lycéens américains abusent des stimulants afin d'améliorer leurs résultats scolaires. Cette obligation de réussir au péril de sa santé interroge toute la société américaine. UN ARTICLE DU NEW YORK TIMES. ...

| Par New York Times

Et aussi :

- > Crise européenne : y a-t-il un complot allemand ?
- > La Californie interdit le foie gras
- > La difficile vie quotidienne des Iraniens

[Tout afficher](#)

Les résultats des législatives décryptés



Les législatives amplifient le choix présidentiel

ÉTUDE POLITIQUE - Pascal Perrineau, directeur de recherches politiques de Sciences Po (Cevipof) note que les dissidences électorales de la droite et du centre ont dynamisé le PS, qui gagne la majorité absolue en sièges, rééditant l'exploit de 1981...

d'âne. Et ils iront investir auprès de groupes qui savent récompenser leur confiance et leur endurance.

D'autant que ce sont ces mêmes grands esprits qui ont profondément réformé, au cours des quatre ou cinq dernières années les règles du jeu financier en imposant aux banques et aux assureurs des normes de prudence très strictes. Des normes qui ont pour conséquence que les banques ont de moins en moins la possibilité de prêter de grosses sommes à des entreprises, et préfèrent leur montrer le chemin du marché, donc des actionnaires.

Des règles qui ont aussi obligé les assureurs européens à vendre la plupart de leur portefeuille d'actions. On estime à 400 milliards d'euros l'ensemble des titres de grands groupes cédés par ces investisseurs de long terme au cours des trois ou quatre dernières années.

Enfin s'il manquait un coup de grâce pour décourager définitivement tous ceux qui ont encore envie d'investir, le gouvernement vient de le donner en choisissant de concéder son **fameux «coup de pouce» au smic**. Sans concertation avec les partenaires sociaux et avec les experts économiques concernés. Comme si aucune leçon n'avait été tirée de tous les constats faits sur le coût du travail beaucoup trop élevé en France, sur la dégradation de la compétitivité des entreprises et sur nos pertes de part de marché à l'export.

Le ministre du Redressement productif pourra toujours tresser des barbelés en coton contre les délocalisations ou retarder les plans sociaux, toutes ces mesures qui frappent les investisseurs et les investissements, devraient entraîner cette année la destruction de 200.000 emplois industriels. Mais il sera trop tard, à l'heure des comptes, pour verser des larmes de crocodile sur la schizophrénie socialiste, qui nous mène là. Si vite et si fort.

LIRE AUSSI:

- » [Taxe sur les dividendes: les sociétés les plus pénalisées](#)
- » [Inquiétudes sur le financement de l'innovation](#)
- » [«Les Français vont payer pour des mesures idéologiques»](#)

Par Yves de Kerdrel



Loi Scellier 2012
0€ d'impôts pendant 9 ans : investissez dans l'immobilier
» [Cliquez ici](#)



Essayez la gamme BMW
En réservant un essai gratuit . Laquelle allez vous choisir ?
» [Cliquez ici](#)



Developpez votre carrière
"9mn par jour" suffisent pour développer votre réseau professionnel sur LinkedIn. Voyez comment
» [Cliquez ici](#)

Publicité Ligatus

Réagir à cet article

Vous êtes membre Mon figaro Business

Franck Boizard Anonyme

Commentaire : *

Les commentaires sont limités à un maximum de 1500 caractères.

Et aussi :

- » [La tutelle socialiste profite aux écologistes](#)
- » [Les limites du retour du FN à l'Assemblée](#)
- » [Une nouvelle Assemblée nationale pour quoi faire ?](#)

[Tout afficher](#)



[Cliquez ici](#)

Les dossiers Mon Figaro

Les grandes heures de l'Assemblée

Grandes lois et petits incidents...



Les premiers pas des présidents

Dès le début de son mandat, le président imprime sa marque personnelle.



Éducation et présidentielle

Depuis 1958, l'éducation a régulièrement été au cœur des campagnes.



Présidentielle

Les campagnes de la Ve République à travers l'histoire.



Prisons françaises

Histoire et décryptage d'un univers opaque.



Découvrez **Mon Figaro Select**

Carnet du jour



Toutes les annonces

Galerie Photo



Anniversaire de la chute du mur de Berlin
Par Yan Morvan
Découvrez la collection

Figaro Cadeaux



Notre sélection

Mobile



LEFIGARO.FR
Toute l'actu avec l'appli Le Figaro.fr Sur OVI Store
Cliquez ici



SUIVEZ L'ACTUALITÉ d'Impressions d'Entrepreneurs
LCI avec hp

Les Décideurs

Consultez les **biographies** et les dernières infos Figaro des **3 000** premiers managers en France.

Rechercher :

Personnalité Société

[RECHERCHER](#)

Ils font partie des Décideurs Figaro



Jacques DEYIRMENDJIAN
Vice-président du comité exécutif
Chambre de commerce internationale (ICC)



François CORNELIS
Vice-président du comité exécutif
TotalFinaElf



Yves LYON-CAEN
Administrateur
Unibail-Rodamco

Découvrez **Mon Figaro Digital**